

POR LA ESCUELA CUBANA EN CUBA LIBRE

NUESTRA SEÑORA DE MONSERRATE

Primitivamente, la ermita de Monserrate fué edificada, en 1675, en la que es hoy la calle Monserrate (Avenida de Bélgica) entre las calles de Obispo y O'Reilly, en un lugar en que hoy está enclavado el Parque de Albear. La construyeron y donaron la iglesia don Gaspar Arteaga y doña Magdalena Cervera, con autorización del Obispo Fray Bernardo de los Ríos.

Durante 161 años prestó sus servicios a la comunidad dicha ermita, hasta el año de 1836, en que fué demolida por Orden del general Tacón, Gobernador General de la Isla en esa época.

Por esa época existía un terreno despoblado, propiedad de doña Carmen Peñalver y de Cárdenas, Marquesa de Arcos, cuyo lugar se escogió para fabricar dicha iglesia. Se procedió a la compra del solar, de unas 1,700 varas planas, incluyendo el hoy conocido Callejón del Conde Cañongo, comprendido en la cuadra de la calzada de Galiano a la calle de San Nicolás.

Los trabajos comenzados el 17 de enero de 1841, por don Joaquín

Gómez, se terminaron bajo la personal dirección del coronel Pastor, el 24 de diciembre de 1843, durando, por tanto, 3 años, 10 meses y 20 días, gastándose en la obra \$31,525. Y a las 24 horas de haberse terminado la fabricación, esto es, el primer día de Pascua, el Ilmo. doctor don Pedro Méndez, Obispo electo de Segovia, Provisor y Vicario General, lo bendecía solemnemente, pasando luego al Convento de Santa Clara para conducir procesionalmente a la Virgen de Nuestra Sra. de Monserrate al templo que acababa de bendecir.

*Charuel*

*act 17/43*

1.- Este movimiento de liberación...

Al m...

2.- Sostenemos el principio de...

3.- Proponemos el rescate para el...

4.- Resolvemos para la enseñanza...

5.- Proclamamos que todo niño cubano...

6.- Juzgamos de vital trascendencia...

7.- Requerimos el debido reconocimiento...

8.- Resolvemos el derecho constitucional...

